

Coopération Vietnam-Canada Québec

Les trois priorités du Premier ministre Lucien Bouchard

POUR M. Lucien Bouchard, Premier ministre de Canada-Québec, dans la relation entre son pays et le Vietnam, il y a trois priorités: la formation, la santé et le développement des projets énergétiques d'Hydro-Québec.

M. Lucien Bouchard a agi hier comme rapporteur de la VIIe Conférence des chefs d'Etat et de gouvernement des pays ayant le français en partage.

Au nom de tous les délégués de la Conférence il a remercié le président de la République socialiste du Vietnam, M. Tran Duc Luong, la présidente de la Conférence, Madame Nguyen Thi Binh, et le président du Conseil Permanent de la Francophonie, M. Trinh Duc Du, pour la chaleur de l'accueil, la rigueur de la préparation des délibérations et la qualité des contributions intellectuelles.

Dans son allocution de clôture, M. Bouchard a mentionné que: *«Nous avons outillé la Francophonie pour l'avenir, en l'engageant résolument sur la piste de l'Economie et en la branchant définitivement sur les Inforoutes. Nous avons rénové nos instances pour que la Francophonie occupe une place forte dans la mobilisation, grâce à une voix et un visage compétents et respectés, grâce aussi à une volonté nouvelle d'agir auprès des organisations internationales et de s'ouvrir aux autres groupes linguistiques et culturels. Et, dans notre Déclaration comme*

dans notre Plan d'action, nous avons donné à la Francophonie politique un cap: celui de la démocratisation, de la promotion des droits de la personne, des peuples et des minorités».

Sur ses priorités dans le développement des relations entre le Canada-Québec et le Vietnam, *«mon gouvernement a trois priorités. La première porte sur le développement de nos liens en matière d'éducation et de formation car je sais l'importance des valeurs de l'éducation dans l'histoire de la nation vietnamienne.»* a dit Monsieur Bouchard, ravi de sa visite du Temple de la littérature.

Le Premier ministre Bouchard a aussi indiqué comme deuxième priorité que le Canada-Québec *«est heureux d'investir dans le domaine de la santé notamment pour la protection contre les maladies infantiles».*

«Ma troisième priorité est le développement des projets énergétiques au Vietnam par Hydro-Québec, une entreprise de l'Etat du Québec, notamment dans les domaines de la production d'hydroélectricité, la production thermique et le transport d'électricité à haute tension», a-t-il ajouté.

Il a ajouté: *«Je suivrai personnellement l'évolution du développement de ces projets énergétiques».* Hydro-Québec est déjà présente et connue au Vietnam par ses activités d'assistance technique et de formation auprès d'Electricité du Vietnam (EVN).

Le Courrier du Vietnam, 17/11/97, p5

357